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Présents :  Valérie ALLIO –Mickaël LEBRETON – Serge KERHUIEL – Jean Jacques KERDONCUFF – 

Antoine LE BERRE - Jo HOUE – Philippe VALLEE - Guillaume DE KERMEL  
 
Excusé(e)s :  Marylise COCHENNEC et Morgane PETIT 
 
Invité(e)s présents:         François BRISSON, Jean-Noël CUEFF et Mathilde HEMERY  
 
Ordre du jour  

1. RH – Recrutement Coordonnateur BPJEPS  (Mickael LEBRETON)  

2. Dossiers CF jeunes (Jean Jacques KERDONCUFF)  

3. Sportive (Valérie ALLIO) : 

• Reports COVID 
• Autres reports 
• Coupe de bretagne séniors 

 

4. Projets/Evènementiel : 

• Bilan foire exposition de Rennes (Mathilde HEMERY) 
• Projet Tournée été (Mathilde HEMERY) 
• Open Plus (Mathilde HEMERY) 
• Finales coupe de France (Jo HOUE) 

 

5. Point PSF (Mickael LEBRETON) 

6. Point Assemblée Générale (Jo HOUE) 

7. Points divers (Jo HOUE) : 

• Be Sport 
• Stockage matériel ligue 

 

8. Questions diverses 

 

 

 

Bureau Directeur  
Du jeudi 21 avril 2022 – Visioconférence 

        N°4 



 

 

 
Mickael LEBRETON accueille les participants et introduit la réunion en direct de Paris avec Valérie 

ALLIO pour les finales du challenge benjamin.  
 

 
Présentation par Mickael LEBRETON. 

 

 

Diffusion : 

• Publication Facebook le 08/04/2022 
Publication Linkedin le 11/04/2022 

• Publication réseau DT 
 
6 Candidatures reçues au 21/04/2022. 

3 candidats seront reçus en entretien. Démarrage de la phase d’entretien début mai. 

Alerte BPJEPS : L’ éducation nationale ouvrirait des formations qui donneraient accès à des BP dès 
l’année prochaine. 

1 RH – Recrutement Coordonnateur BPJEPS   



 

 

François BRISSON apporte une précision : Dans le cadre du bac sport (spécialité EPS en terminale), 
possibilité pour les lycéens de valider certains modules qui pourraient rentrer sur un allègement de 

formation (UC1 et UC2).  

 

 
 
Présentation par Jo HOUE. 
 
 
➢ Préconisations en CFU15 Féminin (3 dossiers reçus pour 3 places) : 

- Landerneau Bretagne Basketball (29) 
- CTC Golfe du Morbihan (56) 
- Avenir de Rennes (35) : Vigilance pré-requis entraineur référent (DEFB/DE-JEPS à confirmer). 

 
Validation du dossier de ces 3 équipes par l’intégralité des membres du Bureau Directeur de la 
Ligue de Bretagne de Basketball. 
 
➢ Préconisations en CFU15 Masculin (4 dossiers reçus pour 3 places) : 

- Union Rennes Basket (35) 
- CEP Lorient (56) 
- CTC Brest Métropole Basket (29) 
- UCK NEF Vannes (56) 

 
Dossiers retenus : 

- Union Rennes 
- CEP Lorient 
- CTC Brest Métropole 

 
 
Validation du dossier de ces 3 équipes par l’intégralité des membres du Bureau Directeur de la 
Ligue de Bretagne de Basketball. 
Abstention de Jean-Jacques KERDONCUFF, Serge KERHUIEL et Guillaume DE KERMEL. 
 
➢ Préconisations en CFU18 Féminin (5 dossiers reçus pour 4 places) : 

- Avenir de Rennes (35) 
- Landerneau Bretagne Basket (29) 
- Aurore de Vitré (35) 
- CTC Pays de Lorient (56) 
- CTC Golfe du Morbihan (56) 

 
Dossiers retenus : 

- Landerneau Bretagne Basket (place réservée) 
- Avenir de Rennes 
- CTC Pays de Lorient 
- Aurore de Vitre 

 
Validation du dossier de ces 4 équipes par l’intégralité des membres du Bureau Directeur de la 
Ligue de Bretagne de Basketball. 
Abstention de Serge KERHUIEL. 
 
➢ Préconisations en CFU18 Masculin (5 dossiers reçus pour 3 places) : 

- UJAP Quimper (29) 
- CEP Lorient (56) 
- Union Rennes Basket (35) 

2 Dossiers CF jeunes 



 

 

- Aurore de Vitré (35) 
- CTC Brest Métropole Basket (29) 

 
Dossiers retenus : 

- UJAP Quimper (place réservée) 
- Union Rennes Basket 
- CEP Lorient 

 
 
Validation du dossier de ces 3 équipes par l’intégralité des membres du Bureau Directeur de la 
Ligue de Bretagne de Basketball. 
Abstention de Serge KERHUIEL. 
 
Des échanges relatifs aux conditions de diplômes. Il est nécessaire de faire signer une « attestation 
sur l’honneur » afin de s’assurer que le club s’acquittera de l’amende (500€) et ne déclarera pas 
forfait pour défaillance de diplôme. Le service juridique de la FFBB sera interrogé sur ce 
questionnement. 
 
Des échanges relatifs à la faisabilité pour un(e) CTF d’exercer sur ces missions d’encadrement en 
parallèle des missions de CTF. La solution serait de mettre en place une convention de mise à 
disposition avec un nombre d’heures chiffré. 
 

 
 
Présentation par Valérie ALLIO. 
 

• Reports COVID 

Réception de deux demandes de report covid depuis fin janvier 2022 (A postériori) : 

 
 
Vigilance date report COVID. 
Suites échanges des membres du Bureau Directeur : 
Si report COVID il sera demandé aux équipes de jouer avant le 4 juin. 
Un report COVID ne sera pas possible pour les séniors sur les 3 dernières journées (au-delà du 21/22 
mai). Une communication est à faire aux clubs en ce sens. 
 
Ce point de règlement est validé à l’unanimité par l’ensemble des membres du Bureau Directeur. 
 
La FFBB s’est positionnée, pas de report COVID, c’est un forfait. 
 
 
 
 
 
 
 

3 Sportive 



 

 

• Autres reports 
 

En raison de la multiplication des demandes de report sans lien avec le covid et sans motif valable, 
une note a été diffusée vers les clubs régionaux le 08/04/2022. 

La Commission Sportive Régionale a prononcé plusieurs forfaits simples (sans lien avec la covid) 
depuis fin janvier : 

➢ BC Ploërmel en PNF 
➢ Brest Basket 29 en RMU20 
➢ Langueux BC en RM3 

Prononcés de forfaits simples à venir : interrogation sur la pénalité financière 

➢ Theix TNS BC en RMU20 
➢ US Yffiniac en RMU13 
➢ ES Plescop BB en RFU18 
➢ Landerneau BB en RFU13 

Proposition d’un allégement/ d’une indulgence de la pénalité financière cette saison chez les 
jeunes. 
Proposition validée à l’unanimité par les membres du Bureau Directeur. 
Il n’y aura pas de pénalité financière. 
 
 

• Coupe de bretagne séniors 
 
Présentation par Jean-Noël CUEFF. 
Les finales de la Coupe de Bretagne Seniors sont prévues le samedi 18 juin 2022. 
Réception de la candidature de l’AL LOUDEAC pour l’organisation des finales. 
Une proposition du cahier des charges est faite.  
 
Des échanges relatifs aux dotations (chèques cadeaux de 1000 € pour le premier et 500€ pour le 
second les années précédentes). 
Etude d’une dotation pour le club (catalogue avec un budget alloué) et les joueurs (75€/joueurs). 
Philippe VALLEE fait une proposition en ce sens. 
 

 
 

• Bilan foire exposition de Rennes  
 
Présentation par Mathilde HEMERY. 

 
- Présentation : Retour très positif de la part du CROS 

(dynamisme du stand et les diverses activité proposées) 
- Environ 4000 euros réalisé + valorisation RH : 2500€ soit 6500€ 
- Forte présence des élus sur cet évènement 
- Un document bilan avec les axes d’amélioration est en cours de réalisation. 
- Annulation d’un tournoi 3x3, difficultés à faire venir les licenciés sur la foire 
- Un article nous a été consacré dans le journal Ouest France  

Félicitations à Chloé LOUAPRE pour son travail en qualité de coordinatrice de ce projet et merci à 
François BRISSON pour son implication et sa présence auprès des BPJEPS pendant toute la durée 
de la foire exposition. 

4 Projets/Evènementiel 



 

 

 
• Projet Tournée été  

 
Présentation par Mathilde HEMERY. 

- Samedi 2 juillet/ dimanche 3 juillet à Ploërmel 56 – Terrains de tennis de la base nautique  
- Lundi 4 juillet / Mardi 5 Juillet à Quimper  
- Mercredi 6 juillet /jeudi 7 juillet à  St Brieuc – Halles du belem au Légué 
- Samedi 9 juillet /dimanche 10 juillet à Vannes 56 – Esplanade du Port – Emplacement n°2 
- Mercredi 13 juillet à Lannion 22- Terrains 3x3 récemment construits  
- Samedi 16 juillet /17 juillet à St Malo 35 – Esplanade Saint Vincent  

Les membres du bureau font un point d’avancée organisationnel pour chacune des dates 
(reconnaissance des terrains, liens avec les mairies, cahier des charges, relations clubs). 
François BRISSON sera présent pour le rdv de LANNION. 
 
Alerte relative au transport. 
 

• Open Plus RENNES 
 

 

 
 
Valérie ALLIO coordonnera l’action du dimanche matin (micro basket). 



 

 

 
 

 
 

- Réunion appel à bénévoles le 4 avril dernier au CD35 (15 personnes présentes) 
- Lancement mailing licenciés de plus de 18 ans clubs de rennes et sa première couronne 
- Envoi aux élus ligue et CD (première semaine de mai dernier délai) 

Un point partenaires est réalisé. 

Communication :  

- Communication pour le tournoi Etudiants semaine 16 
- Communication pour le tournoi Entreprise semaine 16 avec envoi direct d’un mail aux 

entreprises 

Presse :  

- Fichier presse en cours 
- Article dans le numéro du mois de mai 2022 du journal Rennes Sport 
- RDV avec Arnaud Benchetrit de TV Rennes le 25/04 

 

 



 

 

• Open Plus de BREST 

 

 

Organisation de l’évènement en cours et bien avancée. 

Antoine LE BERRE préconise la rédaction d’une lettre d’engagement signée des 2 présidents des 2 
instances sur les modalités de répartition financière du budget (2/3 ligue et 1/3 comité sur l’aspect 
financier). 

 
 

Présentation par Mickael LEBRETON. 
 
PSF Clubs : 

• Organisation d’une visioconférence de présentation du PSF complémentaire aux Webinaires 
de la FFBB : mardi 5 avril 2022  

• Envoi d’un lien replay aux clubs 
• Envoi des éléments permettant d’anticiper la préparation du PSF (excel…) 

 
PSF Ligue : 

• En cours de réalisation (deadline 30 avril) 
• Envoi des fiches aux présidents/responsables des groupes et commissions en amont 
• Travail d’harmonisation réalisé CR 2021 et PSF 2022 
• Validation du projet lundi et mardi + budget (antoine) 
• Saisie du dossier jeudi 28 sur la plateforme Compte Asso 

5 Point PSF 



 

 

 
 
Présentation par Jo HOUE. 
 

• Lieu :  QUIMPER – Centre des congrès des chapeaux rouge 
• Le samedi 25 Juin 
• L’après-midi: finales des coupes de Bretagne U17M et U18F 
• Cahier des charges en annexe 
• Devis réservation centre des congrès à valider 
• Chambres d’hôtel pré-réservées mais ne pas tarder à confirmer au vu de la date. 
• Visite en amont des lieux à prévoir pour optimiser la mise en place. 

 
 

 
 
Présentation par Mickael LEBRETON. 
 

• Be Sport 

- Difficultés financières du réseau social (liquidation judiciaire) – 03/03/22 
- Pas de visio de présentation à prévoir avec les clubs pour le moment 

 
• Stockage matériel ligue 

 
- Espace de stockage limité à la ligue 
- Au niveau du hangar ITGA, la jauge maxi est atteinte 
- Avec l’arrivée de nouveaux matériels, Il faut envisager un lieu de stockage complémentaire 

– échanges et réflexions location ( location de box ?) 
 

• Projets 
 
 

• Candidature à l’organisation de l’open de France 3x3 2023 
• La ville de Rennes va répondre à un appel d’offre en parallèle des JO 2024, lancé par le 

ministère des affaires étrangères. Il s’agit d’allier une métropole française avec une 
métropole étrangère pour faire rayonner la France, en mettant en avant nos savoir-faire 
pour promouvoir le sport pour tous et durable, La ville De Rennes souhaite le soutien de 
l’URB35 et la ligue de Bretagne. En l’occurrence, cela concerne Rennes et Thiès (Sénégal). 
 

 Pourquoi Thiès ? Coopération de longue date entre Rennes et Thiès sur la santé et 
l’éducation en particulier, lien avec l’association YaThi’Breizh. 

 
Contenu imaginé : 
• Pousser la RSE dans les clubs à Rennes et Thiès (mixité, écologie, quartier difficile…) 
• Échanges entre éducateurs voire joueurs de basket (SEED Académy à Thiès et URB à 

Rennes) 
• Événements sportifs croisés (à définir) 
• Idéalement, ce serait un projet sur 2022 et 2023 [de juin 22 à juin 24]. 
• Cela pourrait consister à : 
 - envoyer des éducateurs / cadres techniques pour un séjour à Thiès 
 - recevoir à Rennes des éducateurs / cadres techniques de Thiès 
 - faciliter l’organisation de rencontres (3x3 ou 5x5) à Rennes avec des joueurs de Thiès 
 - faciliter la promotion, etc 

6 Point Assemblée Générale 

7 Points Divers 



 

 

 

 
 

 
Serge KERHUIEL :    
 Problématique frais d’arbitrages. 
 Match U17 forfait : 235 km aller pour un aller (pas de feuille donc pas 

de possibilité de contrôle). S’étonne que les arbitres n’aient pas été 
prévenus.  

 Mickael LEBRETON :  il va être demandé au club de valider la présence 
des arbitres. 

 
      

 
Philippe VALLEE :   

Intervention de Frédéric CRAPEZ mi-avril. Il constate que le parquet de 
la salle d’entrainement du pôle n’est pas adapté.  
Mickael LEBRETON indique que David HERMINE a pris attache auprès 
de la DRAJESS. Une prise de RDV sera à prendre avec l’adjoint du 
conseil général. Le dossier est en cours. 
Réflexion budget du pôle espoirs. Proposition d’une participation des 
familles plus importante ? 

 Mickael LEBRETON propose qu’une étude soit faite et proposée au 
bureau directeur. 

  
Mathilde HEMERY :                   

Accueil d’une stagiaire, Maily LACHEVRE jusqu’au 17 juillet 2022. Profil 
communication. 

 

Guillaume DE KERMEL :  
 

Dates des assises validées le 22 octobre 2022. 
 Choix du lieu central : Proximité de St Brieuc palais des congrès ou 

siège crédit agricole (proposition choix des intervenants : présidente 
CNOSF-> proposition à faire). 

 Apprentis communication : quelles suites pour Nicolas et Chloé ? 
Candidatures en cours pour le remplacement Chloé. Lancement 

d’un recrutement pour 1 voir 2 apprentis BPJEPS sur le pôle espoirs. 

Fichier pour les alertes de dégradation du matériel prêté en réflexion. 

François BRISSON : 

BPJEPS : entretien des jeunes entrants le 25 mai à Rennes et 1er juin à 

l’IRSS. A cette occasion orientation des jeunes vers les structures. 

Formation en région va être modifiée sur les BF en septembre (CQP)
  

 

 

8 Questions diverses 



 

 

 

Antoine LE BERRE :  

Intervention du comptable le 03/05/2022 pour clôturer l’exercice.   
Aide ligue licence U11, préparation des états adressés aux comités 
départementaux. Avoirs vers les clubs envoyés la semaine prochaine 
15 288€ (au lieu de 14 800  soit 309€ supplémentaire par rapport à 

l’estimation faite). 

Part ligue licences dirigeants : suite à la réunion de rentrée proposition de 

prise en charge des parts ligues président, trésorier et SG. Cela représente 
5600€ de cout mais alerte sur la difficulté de traitement (recroisement à 

faire). Réflexion à avoir en réunion de présidents. 

Valérie ALLIO : 

Championnat inter région, les échanges avec PDL et Centre Val de 
Loire avancent. Demande de révision du règlement du CVL (que la 

participation de ce championnat soit une obligation). Le CVL ne 
souhaite pas appliquer ce règlement pour un ou 2 clubs. Temps de 

réflexion en cours. 

Bretagne et PDL même modèle que les années précédentes, phase 

régionale jusqu’en décembre, des montées en janvier sur 2 poules de 
6. Mise en place d’un groupe de travail pour mener une réflexion sur 
2023/2024 pour un championnat dès septembre. 

Micro Basket (2-5ans): 8 candidats en bretagne. 2 sessions mises en 
place. 

Encouragement à FOUGERES pour le match de demain 

 

Jo HOUE : 

    Réunion harmonisation 20 mai avant le CODIR ( 21 mai 2022). 

 

Mickael LEBRETON remercie les participants et clôt la réunion 

 
Jo HOUÉ      Mickaël LEBRETON 
Secrétaire Générale     Président Ligue de Bretagne de Basketball 

  
 

 


